

北朝鮮軍参加の意味

ロシアに派遣された北朝鮮兵は、ロシア西部のクルスク州でウクライナ軍と戦闘になったと伝えられる。朝鮮半島に恒常的な緊張がある中での、1万人を超えると言われる兵員の派遣は異様と映る。ロシアと北朝鮮は6月に「包括的戦略パートナーシップ条約」を結んだが、その4条で「武力攻撃を受けて戦争状態に陥った場合は、遅滞なく（中略）利用可能な軍事おもと大きい。無論、ミサイルや原子力潜水艦技術などロシアからが国家として直接戦争に参加するにはこれまでのような傭兵的で弾薬の供給だけではなく兵員を送ったのだろう。今やロシアがウクライナ戦争で使う砲弾の約半分は北朝鮮からの提供と言われるが、北朝鮮軍の戦争への参加は大きな政治的意味を持つだろ

う。まさにこの条約が実効的な集団自衛条約である事を示した。

ロシアにとってみればロシアが国際的に孤立しているわけではな

いことを示す外交的キャンペーンの一環としての意味は大きい。西

側の経済的制裁を潛り抜け中国や

インドなど新興大国を中心に貿易

関係を強化し、BRICS首脳会議をロシアの西部カザンで開催す

ることで、北朝鮮なりの大義を守ろうという事だろう。

北朝鮮にとっての戦略的意味は

もっと大きい。無論、ミサイルや

原子力潜水艦技術などロシアから

が中国人民志願軍との名目で中

國人民解放軍であり、ロシアから

の参戦はなかつた。中国との関係

は「血の同盟」関係であり、ロシ

アとの関係はそうではなかつた。

ウェーブ 時評 wave

田中 均



たなか・ひとし 69年京大法卒。外務省経済局長、
アジア大洋洲局長、外務審議官を経て（株）日本総
研国際戦略研究所理事長を経て特別顧問、（公財）
日本国際交流センターシニア・フェロー。

南北関係の冷却化の中で、北朝鮮最大の意味は朝鮮半島有事の際はロシアの協力を得る可能性を拡げたことで北朝鮮の対韓国、米国、義は大きい。

日本に対する抑止力強化につながるという事だろう。北朝鮮のウクライナ戦争への参戦は朝鮮有事へが攻め込んだウクライナで戦闘参加をするのではなく、ロシア領内に攻め込んだウクライナと戦闘を

中国はロシア・北朝鮮の急速な接近に対して冷淡である。時に不快感を隠さない。もちろん、日本はロシアの支援可能性を開くのだら、韓に対抗する勢力が強化される事ある。米国や日本はこのような事態を念頭に中国との協議を加速するべきなのだろう。

再登板である。1期目に比べ朝鮮半島の戦略的関係は大きく変わった。日米韓の戦略的関係が強化されている反面、ロシアはNATOの敵として存在し露朝関係が強化されている状況にどう対処してい

けるロシアの影響力拡大には神経質にならざるを得まい。

そして米国トランプ前大統領の再登板である。1期目に比べ朝鮮